



Mi Universidad

Control de lectura.

Esmeralda Pérez Méndez

segundo Parcial

Antropología médica II

Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Primer semestre B

Comitán de Domínguez, 20 de abril del 2024

Los modelos Médicos en Mexico

Los modelos puros prácticamente han desaparecido, dando lugar a formas de interpretación que intenta trascender el esquematismo y posibilitar el reconocimiento de la importancia de los procesos sociales en la producción de las condiciones colectivas de se, de las interpretaciones y respuestas, el reconocimiento de la importancia de lo social es lo que caracteriza a todos los modelos socio-médico existen diferencias sustanciales por lo que se refiere a la forma como son interpretados los procesos sociales, el papel que se les asigna en la determinación de las condiciones, las interpretaciones y las respuestas en salud, el nivel de análisis que privilegian, la construcción de mediciones para el plano empírico y la forma de proceder en la investigación. Se pueden identificar dos grandes corrientes sociológicas que han influido el pensamiento en salud y cuya base explicativa de lo social es diferente las teorías del consenso y las teorías del conflicto, las primeras se caracteriza por lo que Lenski nombra las tesis conservadoras, que plantea el equilibrio, las funciones del orden social y particularmente de la estratificación social. Las teorías del conflicto plantean el cambio social como resultado de contradicciones entre los distintos grupos sociales y ubican las causas de la desigualdad en la natura-

Medicina Náhuatl

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Esmeralda

13/04/24

Esta Superárea abarca pueblos de diversas características somáticas y pertenecientes a diferentes familias lingüísticas, pero todos participan de una misma base cultural. Sobre la que había elaborado culturas locales en una rica gama de matrices, todos eran agricultores que vivían fundamentalmente de maíz, frijol, calabaza y chile, productos cultivados con escasos recursos tecnológicos, ya que carecían de animales domésticos tan robustos para dar su fuerza a las labores de campo, o tan grande como proporcionar el abono que las tierras necesitaban. Formaban grupos que se habían ligado inicialmente por lazos familiares. Sobre los que surgieron nexos políticos, religiosos, administrativos, laborales y militares, estos grupos que en idioma náhuatl recibían el nombre de calpulli, estaban sometidos a regímenes centrales encargados de la dirección gubernamental, de las magnas obras comunales, de las relaciones exteriores, de las instituciones de alta cultura y de la guerra, fuente esta última también de riqueza para los pueblos poderosos que lograban la hegemonía en diferentes zonas y orígenes de la pobreza de los débiles que tenían que sostener con los escasos excedentes de su producción su situación de aliados sometidos, los centros de población, con las naturales diferencias que su.

En México, aunque hay mucha investigación sobre herbolario, sobre el mal de ojo, la lectura de maíz, cura de empacho, malos aires, o limpias con huevo, no hay información científica que la respalde, incluso, no queda claro si hay mecanismos de vigilancia sobre la aplicación que hay en cada una de estas terapias, tal como lo reestablece la Organización Mundial de la Salud en su estrategia. La doctora Ponce de León se dice convencida de que el conocimiento empírico que tiene los chamanes es tan valioso como el conocimiento científico. De hecho, desde su punto de vista, la medicina tradicional debería de considerarse también como medicina científica, pues dice que los curanderos, han llegado a determinar la efectividad de los elementos naturales que ocupan a través de la prueba, el error y la repetición. Bien puede ser que la OMS no concuerde con el atributo de científico que la Dra de Ponce de León sí concede a la medicina tradicional, pero la organización es dubitativa en establecer los parámetros necesarios para definir qué medicinas tradicionales deben adoptarse. Aunque la necesidad de datos probatorios científicos, en otra parte del documento de la estrategia asegura que son igual de valiosos los métodos de la investigación cualitativa sobre la eficacia de la medicina tradicional. México es rico en gran

Bibliográfica

1. López Arellano O, Blanco-Gil J. Modelos sociomédicos en salud pública: coincidencias y desencuentros. Salud pública Mex 1994; 36 374-384. Recuperado el 07 de abril de 2024.
2. Alfredo López Austin (compilación e introducción). Universidad Nacional Autónoma de México, textos de Medicina Náhuatl, recuperado el 14 de abril de 2024.
3. Steve Saldaña, medicina tradicional en México: entre pseudociencia, magia, cultura y charlatanería, recuperado el 21 de abril de 2024